

Angers - « L'atelier jardinage est une source d'équilibre pour les élèves »

Quotidien Le Courrier de l'Ouest, jeudi 13 octobre 2022, 326 mots

3 questions à

Thomas Baeza, professeur de Sciences et vie de la Terre au collège Jean-Monnet près du Lac de Maine a fait un bilan de l'atelier jardinage dans un entretien après un été angevin exceptionnellement aride. Il est épaulé dans sa mission jardinière par Mme Rossignol (Lettres classiques, Latin) et Mme Nodet (bénévole retraitée).

Pour l'atelier jardinage de cette rentrée 2022-2023, avez-vous beaucoup de participants de diverses classes ?

Thomas Baeza : « Nous avons eu 15 participants dès la première semaine, les uns recherchent une application concrète de ce qui est vu en classe, et pour d'autres, c'est une forme d'évasion et de détente, un exutoire libérateur de tension ou une ouverture sur autrui. »

Quelles sont les mesures prises pendant les vacances scolaires pour éviter des pertes par l'entretien du jardin malgré les restrictions officielles ?

« Oui, nous avons eu des pertes mais que la moitié de notre récolte, nous avons eu de beaux restes, cependant. Nous avons tout paillé, ce qui garde l'humidité, quelques pluies et un arrosage une fois par semaine. Pas d'arrosage automatique et une expérimentation de la permaculture (avec des pots en argile microporeux remplis d'eau qui diffusent doucement, méthode dite des oyas). Les plantes s'adaptent mais ne donnent pas autant de récoltes, quand il fait si sec. »

Qu'avez-vous appris avec cette expérience extrême concernant l'entretien estival ?

« Il ne faut pas rechercher la performance et la production, la sécheresse nous a appris cela et ça pose question sur la productivité. Il y a aussi une grosse demande des élèves car l'atelier est un retour vers les choses essentielles, pour apprendre et retrouver les gestes d'autrefois. C'est un lieu antistress de bien-être, d'échanges. Il faut être à la hauteur de cette attente et l'atelier est une source d'équilibre pour les élèves comme pour les professeurs. »



Thomas Baeza, professeur certifié de SVT au collège Jean-Monnet.